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第６回総務文教常任委員会 会議記録 

日  時 

開会  令和 4年 12月 7日（水） 午前 9時 55分 

休憩 10:56～11:40 

閉会 令和 4年 12月 7日（水） 午後 12時 15分 

会議場所 斜里町総合庁舎 3階 委員会室 

出席委員 

委員長  久 野 聖 一 委 員  久 保 耕一郎 

副委員長 木 村 耕一郎 委 員  若 木 雅 美 

委 員  今 井 千 春 委 員  海 道  徹 

欠席委員 
    

    

説 明 員 

 副町長       北 雅裕 総務部長    増田 泰 

 企画総務課長    鹿野 能準 財政課長    南出 康弘  

 環境課長      結城 みどり 税務課長    村上 和志 

 ウトロ支所長    大野 信也 総務部参事   鳥居 康人 

  選管事務局長    髙橋 正志 会計管理者   伊藤 菜穂子 

 教育部長         馬場 龍哉 生涯学習課長  菊池  勲 

 ゆめホール知床館長 武智 良 図書館長    松井 卓也 

  博物館長         佐々木 剛志  

参 考 人     

傍聴者数 一 般 者    名 報道関係者    名 議  員    名 

事務局職員  事務局長 平田 和司  議事係長 宮下 直人  

 総務文教常任委員会を開催したので下記により記録する。 

記 

１．12月定例会議案件について 

（１）総務部所管案件について 9:56〜11:40 

 ①一般議案 

  ・公の施設の指定管理者の指定 

（斜里町老人福祉センター、斜里町高齢者福祉センター、道の駅しゃり、道の駅うとろ・シ

リエトク、ウトロ温泉夕陽台の湯） 〜 質疑なし 

 ②条例 

  ・斜里町議会議員及び斜里町長の選挙における選挙運動の公費負担に関する条例の一部を改正

する条例について 

   (説明者：高橋選管事務局長) 〜 質疑なし 

  ・職員の定年等に関する条例の一部を改正する条例について 

  ・斜里町人事行政の運営等の状況に関する条例の一部を改正する条例について 



斜里町 

  ・職員の勤務時間、休暇等に関する条例の一部を改正する条例について 

  ・公益的法人等への職員の派遣等に関する条例の一部を改正する条例について 

  ・職員の給与に関する条例の一部を改正する条例について 

  ・職員の再任用に関する条例を廃止する条例について 

   (説明者：鹿野企画総務課長) 〜 質疑なし 

 ・職員の育児休業等に関する条例の一部を改正する条例について 

   (説明者：鹿野企画総務課長) 〜 質疑なし 

 ・斜里町印鑑条例の一部を改正する条例について 

 (説明者：増田総務部長)  

【質疑】 

久保）印鑑条例に関して、コンビニの取扱いは全店か 

増田）契約した店となるが、町内のセブンイレブン、ローソン、セコマが対象。このことによ

りどこの店でも取れることになる。 

  久保）町内在住者ならよいが、町外に住む方の周知は（学生も含め） 

増田）基本的には町内在住者には広報などで周知となり、学生の場合では親御さんなどから伝

えてもらうこととなる。 

・斜里町過疎地域における固定資産税の課税免除に関する条例の一部を改正する条例につい    

て 

    (説明者：村上税務課長) 〜 質疑なし 

 ・斜里町高齢者生活福祉センター設置及び管理に関する条例の一部を改正する条例について 

 (説明者：増田総務部長) 〜 質疑なし 

 【質疑】 なし 

③補正予算 

 （説明者：南出財政課長） 

 ・令和４年度 斜里町一般会計補正予算（第 9回） 

 ・令和４年度 斜里町国民健康保険事業特別会計補正予算（第 4回）について 

 ・令和４年度 斜里町公共下水道事業特別会計補正予算（第 4回）について 

 ・令和４年度 斜里町介護保険事業特別会計補正予算（第 4回）について 

 ・令和４年度 斜里町後期高齢者医療特別会計補正予算（第 3回）について 

 ・令和４年度 斜里町水道事業会計補正予算（第 4回）について 

※定例会議期間中に追加議案として出産に係る国の給付金関係の補正予算を予定するので、よろ

しくお願いしたい。 

【質疑】 

 今井）朝日小学校のバスレーンの支障木を切ることによって、吹雪の際など雪が溜まりやすく

なるのでないか。 

 増田）そのような事は聞いてはいないが、地域からの要望によるもの 

 木村）樹木のことだが、町内道路の街路樹、特に落葉樹の葉が落ちて道路上もひどいが、なん

とかならないものか。街路樹の剪定はもっとシビアにやってよいのでないか。 



斜里町 

 増田）強剪定として行なう必要性は理解している。郵便局前の道路の街路樹などでは試験的に

も強剪定としたが、それなりに効果もある。しかし経費的にかなりか掛かるので少しづつ

考えていきたい。 

 木村）交通安全上からも樹木で見えない交差点があるなかでは、事故の危険性は十分にある。

以前は斜里町では樹木を優先してきた経緯もあるが、木が大事なのか、命が大事なのか。 

 増田）もちろん命が優先される。しかし、経費的に多額にもなるので出来るだけの対応はして

いきたい。 

 若木）一般会計歳入のブランディング事業４００万円の内容は 

 南出）当初予算で計上したブランディングブックの印刷経費分で、財源が確定したことによる

もの。 

久野）地域防災事業費について、ほっとメールの内容について変更する内容は、新しい情報が

入るのか。 

増田）防災無線にからみ、ほっとメールとも結びつけるもので、システム改修である。 

 

 ⑥その他 

  久野）新聞記事によると脱炭素の会議が開かれたようだが、他町村の取り組み状況は 

  結城）先週、振興局で行なわれた会議だが、管内的に情報を共有していくことが確認された程

度のもの。 

  久野）上士幌町では無人のバスでも取り組みがされている。同じような取り組みなどは出来な

いものか。 

  増田）上士幌町でもブランディング関係での取組みで職員とのつながりもあるので、情報を得

ていきたい。 

（２）教育委員会所管案件について 11:45〜12:05  

①補正予算 

 ・令和４年度 斜里町一般会計補正予算（第 9回） 

 （説明者：菊池生涯学習課長、武智公民館長、松井図書館長、佐々木博物館長） 

【質疑】 

若木）光熱水費に関して、小学校分と中学校分では、小学校は 3校ぶんだが、中学校は 1校で

金額的に同じくらいだが 

菊池）中学校は全て電機暖房のため、1校でも電気料が多額となる。 

若木）節電することも大事だが、コロナ禍という事では換気も重要、しかし、窓など開けるこ

とで、体調をくずことも心配。 

菊池）換気対策をとりながら、適正に対応していきたい。 

若木）J アラートについて、10 月 4 日の時は登校時間でスクールバスも動いていたが、その

時の状況は。 

菊池）Jアラートが出たときはバスは安全なところに停車することになっている、１０月４日

の時はバス会社からも連絡が来て対応もしたが、学校に遅れることはなかった。 

木村）そもそも Jアラートが出た場合の対応としてはどのようにするものか 



斜里町 

 

菊池）基本的には安全性が確保されたところに避難することとされている。 

木村）斜里町内で安全性が確保されているところはどこになるのか。 

菊池）どこという特定な場所は示すことは出来ない。 

②その他 

 委員会の４年間で実施した所管調査（学力向上に係る）のまとめについて、委員長が作成し

た資料を全員に配布することとし、個々の意見を記載のうえ取り纏め、さらに委員長が集約し

たまとめを教育委員会に示し、回答を得ることとした。 

 年内をめどに各委員からの意見を集約して任期中に纏めることが確認された。 

 以上 

 

資料： 

03［総務・資料 0］ 説明資料表紙 

03［総務・資料 1］ 指定管理一覧 

03［総務・資料 1-1］公の施設（斜里町老人福祉センター）に係る指定管理者の指定について 

03［総務・資料 1-2］公の施設（斜里町高齢者生活福祉センター）に係る指定管理者の指定につ

いて 

03［総務・資料 1-3］公の施設（道の駅しゃり）に係る指定管理者の指定について 

03［総務・資料 1-4］公の施設（道の駅うとろ・シリエトク）に係る指定管理者の指定について 

03［総務・資料 1-5］公の施設（ウトロ温泉夕陽台の湯）に係る指定管理者の指定について 

03［総務・資料 2］  選挙公営 

03［総務・資料 3］  定年延長 

03［総務・資料 4］ 育児休業 

03［総務・資料 5］ 印鑑条例 

03［総務・資料 6］ 過疎固定資産税 

03［総務・資料 7］ 高齢者福祉センター 

03［総務・資料 8-1］各会計補正予算   

03［総務・資料 8-2］各会計補正予算資料 

03［教育委員会・資料 0］説明資料表紙 

03［教育委員会・資料 1］12月補正予算 

 

音声データ： 

 

 


